

# ALBACETE

# La Tribuna



Martes, 30 de julio de 2019 | Número 12.539



DIARIO INDEPENDIENTE

de Castilla-La Mancha  
Venta conjunta e  
inseparable con  
**La Razón.**  
(Precio de ref.  
OJD: 0,57€)

1,70 €

## POLÍTICA

Rivera vuelve a ampliar su Ejecutiva para paliar la crisis interna ESPAÑA 28

## ESTADOS UNIDOS

Un tiroteo en California termina con cuatro muertos MUNDO 33



## HELLÍN

El alcalde pide consenso para bajar los sueldos PÁG. 18

## SEGURIDAD VIAL

# Casi un tercio de los fallecidos en accidente de tráfico eran motoristas

De enero a julio, perdieron la vida tres motociclistas en las carreteras de la provincia • El parque de motos y ciclomotores se triplicó en una década

ALBACETE 6 y 7

## AGUA

## El Gobierno aplaza la revisión del hidrológico del río Júcar

La Junta de Gobierno del Confederación Hidrográfica del Júcar (CHJ) tuvo conocimiento del aplazamiento hasta septiembre de la planificación hidrológica en la cuenca por parte el Gobierno. PROVINCIA 16

## SUCESOS

Una pelea entre dos familias acaba con cinco heridos y tres detenidos

La calle San Agustín fue el escenario de una llamativa pelea de dos familias rumanas ayer por la mañana en la salida de los juzgados. ALBACETE 6



## ZONAS VERDES

# Maquinaria limpia para mejorar el medio ambiente

El Ayuntamiento y la empresa OHL presentaron su programa de conservación de parques y jardines PÁG. 10



## EL ALBACETE SE VA A LA MANGA

El equipo de Ramis partió hacia tierras murcianas donde realizará una concentración con dos amistosos incluidos PÁGINA 36

## EL CALENDARIO DE TERCERA DEPARA EL PRIMER DERBI EN LA CUARTA JORNADA

UD Almansa y Atlético Albacete protagonizarán el primer choque directo de la temporada entre equipos de la provincia PÁGINA 38



# El Gobierno central 'congela' la revisión del Plan Hidrológico

La Junta de Gobierno de la Confederación tuvo conocimiento de la decisión del Ejecutivo de aplazar la exposición al público del Esquema de Temas Importantes hasta el mes que viene

E.F. / ALBACETE

El Gobierno central ha decidido congelar el proceso de planificación hidrológica en la Demarcación del Júcar, en principio hasta el mes de septiembre. La noticia se supo en el marco de la última Junta de Gobierno de la Confederación Hidrográfica, la CHJ, que tuvo lugar en Valencia el viernes.

Fuentes del organismo de cuenca, consultadas ayer por *La Tribuna de Albacete*, confirmaron este «aplazamiento» que, en principio, afecta a la apertura del plazo exposición pública de los documentos correspondientes al Esquema de Temas Importantes (ITI), si bien hicieron dos puntualizaciones.

La primera, que la decisión no se ha tomado en la CHJ, sino que procede del Ministerio para la Transición Ecológica. La segunda, que esta decisión afecta no sólo a la CHJ, sino también a las demás Confederaciones Hidrográficas, ya que los plazos de este proceso los marca la Administración central.

Desde los usuarios, por el momento se mantiene una actitud de prudencia, así que por ahora no se hacen declaraciones. Pero sí que se reconoce que la fecha de septiembre no ha pasado desapercibida a casi nadie, por su coincidencia con los plazos para la formación de un Gobierno estable en Madrid.

En estos momentos, el proceso de redacción del Plan Hidrológico de la Demarcación Hidrográfica del Júcar se encuentra en la segunda de las tres grandes fases de su elaboración. La primera, la elaboración de los documentos iniciales,



Un medidor de nivel de la CHJ en el paraje de Cuasiernas, en el municipio de Albacete. / R.S.

se desarrolló entre enero de 2018 y abril de 2019.

En esta fase, se redactaron, expusieron y se sometieron a la participación pública el estudio general de la Demarcación, las fórmulas de consulta y de participación, el programa de trabajo y el calendario.

De acuerdo a este último, los documentos del ITI debían estar listos el 16 de julio.

El Esquema de Temas Importantes o ITI es un conjunto de documentos que pretenden responder

a tres cuestiones: cuáles son los problemas más importantes de la Demarcación, qué presiones e impactos hay detrás de ellos, qué solución o soluciones existen, y cuáles son los sectores y grupos sociales afectados.

**PLAZOS Y FECHAS.** Los documentos del ITI se empezaron a redactar en marzo, con la idea tenerlos listos a mediados de julio e iniciar el proceso de exposición al público entre agosto de 2019 y enero

de 2020. Ahora, como mínimo, la exposición se demora hasta el mes siguiente.

En teoría, el proceso de redacción del borrador del Plan Hidrológico debería desarrollarse entre febrero y julio de 2020, para exponerse al público entre agosto de 2020 y enero de 2021. La idea sería finalizar la revisión del Plan en 2021 y que éste se encuentre en vigor hasta 2027. Hasta la fecha, todo el calendario se había cumplido de forma escrupulosa.

**La CHJ destina 1,2 millones de euros a estudiar el estado de los vertidos de aguas**

E.F. / ALBACETE

La Confederación Hidrográfica del Júcar sacó recientemente a licitación la realización de un estudio de la determinación de la calidad de los vertidos de aguas residuales urbanas e industriales y su incidencia medioambiental existentes dentro de su ámbito territorial.

El estudio cuenta con un presupuesto de 1,2 millones de euros y un plazo de ejecución de 36 meses, de acuerdo a las bases de licitación. El plazo para la presentación de ofertas terminará el próximo día 22 de agosto a las 14 horas, según las bases anteriormente citadas.

Cabe recordar que casi el 38% del ámbito territorial que administra la CHJ se encuentra dentro de la comunidad autónoma de Castilla-La Mancha, lo que equivale a unos 16.000 kilómetros cuadrados, que se reparten casi a la mitad entre las provincias de Albacete y Cuenca.

En cuanto a los trabajos a ejecutar, los mismos se dividen en tres grandes grupos: Primero, determinar la calidad de los vertidos de aguas residuales urbanas e industriales, en las zonas con mayor incidencia ambiental sobre los medios receptores, realizando tomas de muestra y control analítico; segundo, comprobar y ampliar la información de los diferentes vertidos existentes en la Demarcación y en especial sobre la adecuación y funcionamiento de los sistemas de depuración existentes; tercero, controlar los sectores industriales que, por su especial incidencia ambiental, puedan llegar a afectar al Dominio Público Hidráulico.

LA MANCHUELA | DIPUTACIÓN

## UPA le explicó a Cabanero el daño causado por las últimas tormentas

REDACCIÓN / ALBACETE

El presidente de la Diputación de Albacete, Santiago Cabanero, recibió ayer a Pedro González, secretario de Organización de la UPA, y a Mari Luz Fresneda, responsable de Fademur en Albacete.

Entre los asuntos abordados, el representante de la UPA explicó a Cabanero la evaluación de daños que hecha tras la fuerte tormenta de lluvia y granizo que afectó el primer domingo de julio parte de la comarca de La Manchuela, con es-

pecial incidencia en la zona de Casas Ibáñez.

Sólo en dicha localidad fueron unas 1.800 las hectáreas dañadas, si bien el grado de afección fue muy desigual en la localidad, con zonas cuyas parcelas registraron daños de entre el 90% y el 100% de su superficie y otras en las que los destrozos quedaron en torno al 40%. Las zonas de viñedo pudieron, por fortuna, escapar a los daños que el granizo sí provocó en otros puntos de la localidad.

Por su parte, Fresneda detalló a

Cabanero el impulso importante que experimenta Fademur en la provincia, colaborando activamente en muchos pueblos en los que se desarrolla una gran labor para resaltar el trabajo de las mujeres del medio rural, de creación de oportunidades laborales para ellas, así como de formación y de concienciación en temas tan sensibles como el de la violencia de género, a través de talleres, charlas, cursos, cine-forum y otras iniciativas en las que están encontrando una gran respuesta por parte de la gente.



Mari Luz Fresneda y Santiago Cabanero. / DIPUTACIÓN